

**6 Économie**

**16<sup>e</sup> Session annuelle de l'Institut francophone de régulation financière (Ifrefi)**

**Libreville accueille cette rencontre du 3 au 5 mai prochain**

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

**PRÉSIDENT** actuellement l'Institut francophone de régulation financière (Ifrefi), le président de la Commission de surveillance du marché financier de l'Afrique centrale (Cosumaf), Rafael Ntung Nsue – il a tenu une conférence de presse, hier, au Radisson Blu –, a présenté et obtenu de ses pairs le quitus pour l'organisation dans l'espace Cémac, de la 16<sup>e</sup> Session annuelle de la plateforme regroupant les autorités de régulation des marchés financiers ayant en partage la langue française. Ainsi, du 3 au 5 mai pro-

chain, les sommités du monde de la finance vont-elles débattre des préoccupations de l'heure. La dernière rencontre de l'Ifrefi a eu lieu à Beyrouth au Liban. Le choix de Libreville a été motivé par le fait qu'elle abrite le siège de la Bourse des valeurs mobilières de l'Afrique centrale (Bvmac) ainsi que la présidence de la Cosumaf. Il s'agit donc d'une réunion statutaire, au cours de laquelle les régulateurs membres de l'Ifrefi vont échanger leurs expériences des douze derniers mois. A ce titre, les débats des présidents des différentes organisations financières qui auront lieu à huis clos, au lendemain de l'ouverture des assises, permettront-ils de discuter des questions



Photo : D.R

Rafael Ntung Nsue, le président de la Cosumaf, expliquant les enjeux de la 16<sup>e</sup> session de l'Ifrefi.

sensibles liées à l'environnement économique et financier. Ces retrouvailles se tiennent dans un contexte où les grands marchés financiers, à l'exemple du CAC 40, se portent plutôt bien. Après une phase difficile impulsée par la crise des subprimes entre 2007 et 2012, en Afrique, les dix dernières années ont permis de constater une consolidation des plateformes boursières. Le continent est passé de 20 à 35 institutions depuis 1990. Ces dernières atteignent plus de 200 milliards de dollars de capitalisation. Dans le cadre sous-régional, l'Afrique centrale est passée de 400 à 800 milliards de francs de fonds levés depuis la création de son marché financier.

**Journée internationale de la terre  
Plaidoyer pour des villes vertes**



Les parcs ombragés doivent être aménagés.

forêts... En plaçant cette célébration sous le thème « Des villes vertes », les organisateurs ont voulu interpeller les habitants de notre planète à un changement de comportement et à plus de

contributions pour aider les villes et les communautés à travers le monde, à accélérer la transition vers un avenir plus durable. Cet objectif concorde avec la vision du père fondateur de cet événement, le

sénateur américain Gaylord Nelson qui, dès le 22 Avril 1970, encourageait déjà les étudiants à mettre sur pied des projets de sensibilisation à l'environnement dans leurs communautés.

Photo : Jean Madouma



Photo : Jean Madouma

L'aménagement des jardins, une priorité pour une ville verte.

JM  
Libreville/Gabon

LA communauté internationale a célébré, le 22 avril dernier, la 47<sup>e</sup> Journée internationale de la terre, sur le thème "Des villes vertes". Pour le système des Nations-Unies, cette journée est l'un des événements environnementaux le plus connu à travers le monde car, elle rappelle l'interdépendance qui existe entre l'être humain, les autres espèces vivantes et la planète. Occasion de sensibiliser le public aux défis auxquels est confrontée notre planète, ainsi que l'ensemble des vies et systèmes qui s'en nourrissent. L'expression « Terre nourricière » est communément utilisée pour désigner notre planète dans de nombreux pays ou régions. C'est en 2009 que l'Assemblée générale des Nations Unies a décidé de désigner

le 22 avril Journée internationale de la terre nourricière. De ce fait, ladite journée est célébrée, depuis 1970, aux États-Unis. Sa mission est d'élargir et de diversifier le mouvement mondial en faveur de l'environnement et d'en faire le moyen le plus efficace pour bâtir un environnement sain et durable, faire face aux changements climatiques et protéger notre planète au profit des générations futures. Célébrée dans près de 180

pays par plus d'un milliard de personnes, elle se tient dans un contexte où on assiste de plus en plus à un boom démographique en zone urbaine. Les conséquences sont énormes sur la biodiversité et l'écosystème, à cause des activités anthropiques vectrices d'émission des gaz à effet de serre. A savoir le développement industriel, les automobiles, la construction des infrastructures routières, maritimes et l'habitat, au détriment des

**COMMUNIQUE**

**DE LA DIRECTION GENERALE DES IMPÔTS**

La Direction Générale informe tous les contribuables, qu'en dépit du mouvement de grève en cours dans les différents Centres des Impôts sur l'ensemble du territoire, le service aux usagers est entièrement assuré dans lesdits Centres.

Aussi, les contribuables sont-ils invités à réaliser leurs obligations fiscales de déclarations et de paiements des impôts et taxes dans les délais légaux prescrits par le Code Général des Impôts.

Fait à Libreville, le 28 AVR. 2017

**Le Directeur Général des Impôts**

Joël OGOUMA